
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Décima Quinta Sessão Ordinária 
do Primeiro Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 11(onze) de abril do ano 
de 2023(dois mil e vinte três). -------------- 

 Às dez horas do dia 11(onze) de abril do ano de 2023 (dois mil e vinte e três) 
sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a ocupação da 
Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se 
Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a 
chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Davi dos Santos 
Souza, Douglas Serafim Felizardo, Jean Carlos Corrêa Estevão, Joao Roberto 
de Jesus da Silva, Josias Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de Abrantes, Luis 
Geraldo Simas de Azevedo, Oseias Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, 
Silvio David Pio Oliveira, Thiago Vasconcelos Leite Pinheiro e Vinícius Caetano 
Corrêa. Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou aberta a 
presente Sessão em nome de Deus. A seguir foi lida e aprovada Ata da Sessão 
do dia 04/04/2023.  Cumprido o rito regimental o Senhor Presidente solicitou ao 
Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: 
EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 
LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA DO DIA: 04/04/2023; PROJETO DE LEI: 
0073/2023 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, INSTITUI O PROGRAMA DE 
VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DO SISTEMA DE LIMPEZA PÚBLICA 
URBANA (GARIS) DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0081/2023 - MIGUEL ALENCAR, 
DISPOE SOBRE A CRIAÇÃO DO PARQUE MUNICIPAL NATURAL E 
ECOLÓGICO DAS PERYNAS, CONFERINDO-LHE STATUS DE UNIDADE DE 
CONSERVAÇÃO DA NATUREZA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO 
DE LEI: 0094/2023 - ADEIR NOVAES, ALTERA O ART. 15, CAPUT, DA LEI Nº 
1.637/2002, QUE DISPÕE SOBRE O TRANSPORTE INDIVIDUAL DE 
PASSAGEIROS EM AUTOMÓVEL DE ALUGUEL – TÁXI E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0112/2023 - ALEXANDRA DOS SANTOS 
CODEÇO, DISPÕE SOBRE A INSTALAÇÃO DE DETECTORES DE METAIS 
EM ESTABELECIMENTOS DE ENSINO NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0113/2023 - DAVI DOS 
SANTOS SOUZA, DISPÕE SOBRE A INSTALAÇÃO DE DISPOSITIVO 
ELETRÔNICO DE SEGURANÇA DO TIPO BOTÃO DE PÂNICO NAS 
ESCOLAS PÚBLICAS DA REDE DE ENSINO DA CIDADE DE CABO FRIO; 
PROJETO DE LEI: 0114/2023 - THIAGO VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, 
DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DA EXISTÊNCIA DE BANHEIROS E 

BEBEDOUROS PÚBLICOS NO INTERIOR DOS SUPERMERCADOS NO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0115/2023 - OSÉIAS 
RODRIGUES COUTO, DISPÕE SOBRE A AUTORIZAÇÃO DO PODER 
EXECUTIVO PARA IMPLANTAR SERVIÇO DE MONITORIZAÇÃO DE 
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OCORRÊNCIAS DE VIOLÊNCIA ESCOLAR; PROJETO DE LEI: 0116/2023 - 
JEAN CARLOS CORRÊA ESTEVÃO, ESTABELECE AS POLÍTICAS PÚBLICAS 
PARA A SEGURANÇA ESCOLAR NAS INSTITUIÇÕES PÚBLICAS E PRIVADA 
DE ENSINO, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0117/2023 - CAROLINE MIDORI DA 
COSTA SILVA, DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DE REGISTRO, POR 
PARTE DE CONDOMÍNIOS RESIDENCIAIS E COMERCIAIS, DE ANIMAIS 
ENCONTRADOS SEM VIDA NAS ÁREAS COMUNS OU UNIDADES 
CONDOMINIAIS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE RESOLUÇÃO: 
0003/2023 - JOÃO ROBERTO DE JESUS DA SILVA, DISPÕE SOBRE A 
SUPRESSÃO DO ITEM 4, DO ART. 126 DA RESOLUÇÃO Nº 445, DE 28 DE 
DEZEMBRO DE 1995, REGIMENTO INTERNO DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
CABO FRIO. Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente franqueou 
a Tribuna aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeiro orador o 
inscrito Vereador Sílvio David Pio Oliveira, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. Em seguida discorreu sobre proposição de sua autoria 
dispondo sobre o Programa Mutirão nos Bairros, que tinha como objetivo melhorar 
a qualidade de vida do cidadão de Cabo Frio. Disse, que o vereador era o 
representante do povo e tinha que ser escutado. Disse que, o citado programa 
teria uma coordenadoria acompanhando os trabalhos que uniria todos as 
secretarias do atual governo. Disse, que haveria trabalho de carro de som 
avisando o dia do recolhimento de lixo nas ruas do município. Disse ainda, que o 
programa era de extrema importância, em virtude de que havia empresas 
prestando serviços para a prefeitura, que somente realizavam o trabalho quando 
o prefeito passado pelo local, como era o caso da empresa responsável pela 
limpeza de bueiros. Em seguida falou sobre a importância da colocação de placas 
informativas para incrementar o passeio dos turistas. Ao final reiterou que o 
programa Mutirão nos Bairros previa, além de vacinas que seriam aplicadas em 
tendas colocadas em lugares da periferia, eventos para o entretenimento do 
turista e até mesmo uma tenda com funcionários do PROCON, informando acerca 
dos direitos do consumidor. Ao final agradeceu a atenção de todos, no que 
encerrou sua fala. A seguir, fez uso da Tribuna o Vereador Josias Rocha 
Medeiros, que inicialmente saudou a todos. Em seguida teceu comentários sobre 
o pânico que tomara conta das escolas no último final de semana, destacando 
que a polícia tivera acesso a ameaças de ataques contra professores e alunos da 
Região dos Lagos. Disse que ele próprio fora autor de um projeto, que tinha como 
objetivo a colocação de câmeras nas escolas do município, mas, que o prefeito 
justificara a reprovação afirmando que aquela não era atribuição do vereador, 
mas, sim do Executivo Municipal. Disse que, nada fora feito para aumentar a 
segurança nas escolas públicas o que era lamentável, assim, solicitava que 
houvesse vigilantes nas escolas para coibir problemas daquela natureza. Em 
aparte, o vereador Oséias Rodrigues Couto disse que aquele tema estava sendo 
discutido em todo o país, em decorrência do que ocorrera na cidade de Blumenau, 
onde um homem entrara numa creche e assassinara crianças de quatro a oito 
anos de idade a machadadas, fato que levara a uma verdadeira comoção social. 
Disse que, o sistema interno de monitoramento em escolas já existia havia mais 
de vinte anos e estava obsoleto. Falou ainda, sobre uma pessoa que se passando 
por um discente entrara numa escola no Segundo Distrito, com intuito de matar 
um aluno. E mais, que ele próprio fora ameaçado dentro de uma escola Batista, 
onde estudara quando criança. Também em aparte, o Vereador João Roberto de 



Jesus da Silva disse que fora realizada no dia anterior, uma Audiência Pública 
sobre Educação e que haveria continuidade, no sentido de que houvesse a 
discussão do tema junto à Secretaria de Segurança Pública. Em outro aparte, o 
Vereador Jean Carlos Corrêa Estevão disse que tais ataques eram realizados por 
covardes que se aproveitavam da fragilidade das escolas. Disse ainda, que havia 
fake News sim, mas, que havia também muita verdade. Retomando ao seu 
discurso, o Vereador Josias Medeiros agradeceu aos apartes, enfatizando que 
todos estariam empenhados naquela causa. Reportou-se a um projeto de lei do 
ex-Vereador Vanderson Bento, dispondo sobre a atuação de Guarda armada nas 
escolas, ressaltando que o fato ocorrido na escola do sul do Brasil mostrou a 
necessidade de que houvesse aquele tipo de segurança nas unidades escolares. 
Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Após, fez uso da Tribuna 
o Vereador Leonardo Mendes, que inicialmente saudou a todos. Em seguida 
discorreu sobre projetos de leis e outras proposições que tinham como objetivo 
proteger as escolas de Cabo Frio. Observou, que a segurança deveria estar ativa 
durante todo o ano e não apenas por um período de tempo. Disse ainda, que 
houvera denúncia de assédio por parte de um professor da Escola Marli Capp, 
assim, enviara ofício à Secretaria de Educação para obter melhores 
esclarecimentos sobre aquele fato. Disse que, a população ansiava por respostas. 
Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir fez uso da 
Tribuna o Vereador João Roberto de Jesus da Silva, que inicialmente saudou 
a todos. Em seguida, aludindo ao discurso de seus antecessores na Tribuna disse 
que, como policial já presenciara a muitas notícias falsas que culminavam com 
grande mobilização policial, mas, que situações como aquela exigiam uma 
segurança eficaz nas escolas. Disse, que infelizmente situações de ataque a 
escolas estavam ocorrendo no mundo inteiro, assim, era imprescindível que o 
Poder Público viabilizasse a sensação de segurança à população. Prosseguindo 
disse que não podia deixar de agradecer a concessionária de energia pelo 
atendimento de um pleito seu, concernente a troca de um poste. Após teceu 
comentários sobre o Conselho Municipal de Saúde, destacando que houvera 
alguns erros na formação do mesmo, que deveria acatar seu próprio Regimento 
Interno. Continuou apontando os equívocos do citado Conselho, sublinhando que 
a vice-presidente do mesmo, além de seu salário recebia cinquenta por cento de 
insalubridade, em detrimento dos motoristas de ambulâncias que tiveram aquele 
recurso cortado, recebendo apenas cerca de mil e cem reais mensais. Observou, 
que aquela situação era imoral, com isso esperava que o Secretário de Saúde, 
Jânio Mendes, colocasse um pouco de ética naquele setor. Prosseguindo falou 
sobre a importância de que a população tivesse conhecimento sobre quais 
vereadores votaram a favor ou contra a aprovação das contas dos prefeitos. 
Disse, que na atualidade o voto era secreto e que entrara com proposição exigindo 
que o voto fosse realizado abertamente, para que toda a população tomasse 
conhecimento dos atos de seus representantes na Casa Legislativa. Agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores para o 
uso da Tribuna o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. 
NESTA ETAPA, FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 
0073, 0081, 0112, 0113, 0114, 0115, 0116 E 0117/2023. FOI ENCAMINHADO 
PARA A MESA DIRETORA O PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0003/2023. FOI 
RETIRADO A PEDIDO DO AUTOR PROJETO DE LEI: 0094/2023. FORAM 
APROVADOS OS REQUERIMENTOS: 0054 E 0055/2023. FOI RETIRADO PELA 



AUSÊNCIA DO AUTOR O REQUERIMENTO: 0053/2023. FORAM APROVADAS 
AS INDICAÇÕES: 0126, 0146, 0241, 0260, 0261, 0265, 0266, 0267, 0268 E 
0269/2023. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
REDAÇÃO FINAL AOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0141, 
0147, 0180, 0182, 0184, 0189, 0191, 0192, 0216, 0224, 0234, 0236, 0240, 0243, 
0245, 0247, 0252, 0268, 0275, 0279, 0288, 0289, 0307, 0317, 0319, 0327, 0340, 
0345, 0346, 0353, 0359, 0366, 0379, 0385, 0388, 0393, 0398, 0405, 0421, 0554 
E 0598/2022. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 
Tribuna para a Explicação Pessoal. Ocupou a Tribuna em Explicação Pessoal 
a Vereadora Alexandra Codeço,  que inicialmente procedeu as saudações de 
praxe. Em seguida teceu comentários sobre a recente tragédia ocorrida na creche 
escolar de Blumenau. Disse, que conversara com o prefeito sobre a segurança 
nas escolas, destacando que o chefe do Executivo se assustara um pouco com 
os custos para a colocação de catracas e detector de metais, todavia, ficara 
satisfeita pela iniciativa do Poder Público de pelo menos estar buscando medidas 
para proteger as escolas do município. Disse ainda, que a ronda escolar seria 
intensificada e que o vigésimo quinto batalhão também estava empenhado 
naquela causa. Disse, que fora aprovada proposição para que fosse colocado 
detector de metais na entrada das escolas e esperava que o prefeito acatasse o 
desejo da Câmara Municipal. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua 
fala. Não havendo mais oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, 
o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para 
constar mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à 
apreciação Plenária, aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 
legais. 


